

世界列國海軍擴張の現狀

我輩は目下世界の列國が海軍擴張に汲々たる有様を觀察して先づ英佛二國の現状を記したり次に世人の最も注目する

社說

は如何と云ふに露の海軍は昨年中に非常の膨脹を呈し
既成したるもの主戰艦三隻、装甲海防艦二隻、合して三
萬九千四百噸、進水したるものの八隻、一萬四千五百噸、
製造中のもの八隻、四萬六千三百餘噸あり又の造船
事業は近年來著しく進歩して材料の如き從來は他國よ
り仰ぎたるものが多くは國內にて製造するに至りしか
ばして製造期限を短縮したるに一方ならず殊に露帝は
過般四億三百萬留を七年間に支出して内外の各艦隊を
大に擴張するの豫算案を裁可したる由なるが實際に發
表したる本年度の總預算を見るに特別海軍豫算として
指定せられたる金額、五千八百萬留の多さに及べり勿
論みの中には目下製造を急ぎつゝある軍艦の費用に充
つ可きものも多きを占むるふとならんなれども爾後年
々五十萬留を増加す可き筈にして其目的は英國艦隊の
増進しつゝある勢力に對して對抗の勢を占むるを主眼
とし相手の模様に依りては更らに一層の増額をも斷ず

の海軍を見るに今帝の即位以來方針一變して海軍政略を
ます／＼活氣を帶び來り帝が曾て獨逸は其海軍を以て
唯防衛もしくは帝國軍備の第一位に止めて満足可らず
す有事の日には必ず威權を海上に奮ふの餘力なかる可
らずと公言したるは吾々の耳にしたる所なるが昨年の
春アダルベルト皇子を海軍に入籍せしむるに際し親の
ラキール海軍に臨んで今回皇子を入籍せしめたるは既
が海軍を好愛するの實を證し又われを親任するの情を表
するものなりと述べ又本年の夏甲鐵艦イムペロル、
フレデリック號進水式の祝辭に本艦は今後續々製造せし
んとする同種軍艦の先頭第一たるものにして自今獨逸

臺灣新總督

の心はなきことならんれども割譲以來殆んど一年半の日月を経過したるの今日に至り其施設に尚ほ見る可きもの少なきは遺憾に堪へざる所なり蓋し同艦の受領は實際に恰も兵力を以て占領したると同様にして施政の計畫も未だ十分に試みるに至らざる其中に樺山總督は病の爲めに職を辭し後任の桂總督は大に經營の考案もありたるよしなりしかゞも是れ又一種の事情の爲めに未だ就任せざるに遂に辭職して遂に今回乃木總督の新任を見たる次第なれば實際に事の舉らざりしも自から無理ならぬとも斯る事情の爲めに積めにも新版圖の經營を嘱引せしむるが如きは断じて許す可らず思ふ。其經營の計畫は自から多々なれども實際の事に當りて成績を取むると然らざるとは當局者の伎倆如何に在るのを觀て所に據れば新總督は清廉果斷、軍人中有數の人物たりと云ふ目下の局に當りて辭せざるを見れば自から成算の立するみとならん我輩は之を事の實際に徴せんとするものなれども要するに船泊の急は勇斷果

後篇 女武者

答
り
事
上

○
C 天長節夜會の事例
C 1900年天長節は恰も單獨の事例である。當時の外務大臣は内外の貴顯紳士を帝國ホテルに招待して盛んなる夜會を催す筈なりしは國らずも北白川宮殿下奥去の事ありて俄かに見合せとなりたるが本年は大臣の更迭もありて新任の大隈伯久々にて會主となり皇族、大臣、親任官、各國公使、文武高等官及び紳士紳商并に其夫人令嬢等都合一千餘名を同ホアルに招待し盛大なる夜會を催す由にて追々佳節にも近きたれば外務省に於ては已に當夜の掛官を指命し目下其準備に忙がはしく不日夫々へ招待狀を發するの手

敢、内外の故障を排して進むに在り或は進むに急なる
ときは時に失策もあらんなれども因循姑息空しく日を
送り毫も實を擧げざるものに比すれば進取の失策敢て
咎む可らざるのみが苟も大に爲すわるの目的を以て進
まんには區々たる小失策は當然のとにして毫も掛念す
るに足らず我輩は新總督が活潑有爲の新屬僚を嘗勵し
て從來の面目を一新し一日も早く新版圖の實を收めん
ふぞ敢て希望に堪へざるなり